



# LE JOURNAL DE L' AVSA

ASSOCIATION VAROISE DE SECOURS AUX ANIMAUX

JOURNAL TRIMESTRIEL

NUMERO 47

FEVRIER 2023

## VOEUX DU PRESIDENT LAURENT GREGORIOU



"L'Association Varoise de Secours aux Animaux et moi-même tenons à vous adresser tous nos meilleurs vœux pour 2023. Une nouvelle année qui, nous l'espérons, sera remplie d'adoptions et de bienveillance envers nos amis à quatre pattes.

Nous tenons à remercier chaleureusement l'équipe de bénévoles et de soigneurs pour le temps passé à prendre soin des chiens du Refuge, mais également pour leur engagement dans la défense de la cause animale. Nous tenons à vous faire part de toute notre reconnaissance.

Evidemment, nous remercions l'ensemble des donateurs. Votre aide financière est précieuse et permet non seulement de prendre soin des chiens dont nous avons la charge mais surtout de pouvoir prétendre à de merveilleux projets d'aménagement du Refuge afin de rendre la vie de nos pensionnaires plus douce à nos côtés.

Nous remercions également l'ensemble des communes qui nous font confiance dans nos missions. Notre refuge est devenu, grâce à vous, un établissement pilote et de renom.

Enfin, nous remercions tous les amoureux des animaux qui ont fait le choix d'adopter un compagnon à l'AVSA, ou d'être Familles d'Accueil. Vous leur avez offert une vie plus douce, joyeuse et pleine d'amour. Merci.

Nous continuerons notre combat dans la défense de la cause animale en cette nouvelle année, et remercions par avance tous ceux qui souhaitent participer à notre mission.

Une fois encore, je vous adresse tous mes meilleurs vœux.

Veuillez croire en mon sincère dévouement.

Laurent GREGORIOU  
Président de l'AVSA

## INFORMATION IMPORTANTE

Si vous avez perdu votre chien, vous devez impérativement vérifier auprès de la Centrale Canine que votre numéro de téléphone actuel, est bien celui qui a été répertorié, afin que nous puissions vous contacter au plus vite.

## SOMMAIRE

*Page 1 : Vœux du président Laurent Grégoriou - Nos chiens "top prio" -  
Page 2 : Editorial - Nos chiens « top prio » suite - Tous unis pour les chiens du Refuge.  
Page 3 : Des nouvelles de nos adoptés - Nos courageuses mamans -  
Page 4 : Savez-vous que... - Aider l'AVSA - Parfois c'est difficile - Pourquoi adopter au Refuge - Pourquoi aimer les animaux.*

## REFUGE FOURRIERE "LES GARELLES"

Correspondance : AVSA – Quartier Défends

1202 R.D.N. 7 - 83520 ROQUEBRUNE-sur-ARGENS

Site Internet : [www.avsa.fr](http://www.avsa.fr)

Messagerie : [a.v.s.a@orange.fr](mailto:a.v.s.a@orange.fr)

Tél : 04 94 45 87 92 - 07 82 99 41 05

REFUGE OUVERT TOUS LES JOURS SAUF  
LE DIMANCHE DE 14h à 17h30



ELIAS 4 ans



SULTAN 2 ans



RUBY 2 ans



STARWAX  
4 ans



## EDITORIAL

A l'approche des Fêtes de fin d'année, nous avons été confrontés à l'innommable. A quelques jours d'intervalle, deux chiennes ont été retrouvées attachées en forêt. L'une d'elles était plus abîmée que l'autre, ce qui en disait beaucoup sur la vie qu'elle devait avoir eue avant son abandon. Toutes deux protégeaient sous leur ventre, leurs petits, de la pluie et du froid. On pourrait nous rétorquer que les chiens n'ont pas d'âme et que c'est l'instinct animal qui a parlé. Raisonnement simpliste, nous le savons bien.

Alors, d'une mère courage et de son bourreau, lequel devient humain, lequel devient la bête ? La frontière est ténue entre l'homme et l'animal. L'être humain la franchit en cas de maltraitances et sa bestialité lui fait changer de camp. Disparues, les bases même de la bienveillance et de la compassion.

Nous pourrions parfois être découragés, si nous n'étions pas aussi convaincus qu'il est fondamental de venir en aide aux animaux en souffrance, et que leur protection est la cause bien légitime qu'il faut défendre.

Car, face à ces cas isolés mais encore trop nombreux, l'être humain fait preuve d'amour et de générosité... A l'instar de nos adoptants et de nos familles d'accueil. Malgré la conjoncture morose, beaucoup se sont impliqués l'an dernier, et ont ouvert leur cœur à nos chiens en leur apportant espoir et meilleure vie possible. Néanmoins, toutes ces belles adoptions, toutes ces jolies histoires d'amour commencées avec de nouvelles familles, ne doivent pas faire occulter la triste réalité : il reste encore beaucoup, beaucoup trop de chiens en mal de tendresse, qui attendent un foyer accueillant. Ils méritent une nouvelle chance. Ils méritent d'être heureux et de connaître enfin la paix. Et si, en 2023, c'était Vous, Chers Amis des Chiens ? Si vous êtes motivés et bien conscients de ce que l'adoption d'un chien implique, sautez le pas. Le Meilleur Ami de l'Homme en vaut tellement la peine !

B.D.

« ... Pendant des années, le schéma classique de possession d'un chien était : se marier, avoir des enfants, avoir un chien. Maintenant, dans un couple, l'homme et la femme ont souvent chacun leur travail. Considérablement modifié, le schéma devient : se marier (peut-être), prendre un chien, avoir des enfants, se débarrasser du chien »...

(John Fisher maître-chien d'exception au sein de la police londonienne. Il a gagné de multiples prix de dressage et après plus de vingt années d'expérience au service du public, il a publié plusieurs ouvrages de référence sur le sujet, afin de mieux faire comprendre la psychologie des chiens).



**BANDIT** est à l'adoption

## NOS CHIENS "TOP PRIORITES"



### ELIAS 4 ans

**ELIAS** est un croisé Tervueren né en 2018. C'est un gentil chien avec l'humain. **ELIAS** ne supporte pas la solitude. Il sera très proche de son maître, et affectueux. Il est ok avec les femelles et même les chats.

### SULTAN 2 ans

**SULTAN** est né en 2021. C'est un American Staffordshire catégorisé 1 très sociable et gentil. Il ignore les inconnus et met un peu de temps pour faire confiance. **SULTAN** est un grand sportif ! Il s'entend avec ses congénères.



### RUBY 2 ans



**RUBY** est une croisée Malinoise née en 2020. Elle s'entend bien avec les adultes mais pas les enfants, car elle a déjà pincé. Elle n'est pas ok avec ses congénères ni avec les chats. **RUBY** est très joueuse, éduquée et bien sympa avec les humains adultes. Comme tous les Malinois qui se respectent, **RUBY** est très sportive. La vie en Refuge provoque un grand stress chez elle, c'est pourquoi elle a besoin de trouver rapidement de bons maîtres.



### STARWAX

**STARWAX** est un croisé Griffon né en 2018. **STARWAX** C'est un chien joueur mais assez peureux au premier abord. Hyper actif, il sera très câlin « pot de colle ». On évitera les familles avec enfants. **STARWAX** s'entend avec ses congénères mais pas avec les chats.

Venez au Refuge « Les Garelles » à Roquebrune-sur-Argens. Les chiens vous y attendent et ils ont besoin de trouver une belle vie au sein d'une bonne famille. Merci pour eux.

N'hésitez pas à consulter notre site "[www.avsa.fr](http://www.avsa.fr)". Nos chiens y sont en photos. Sur notre page Facebook quotidiennement actualisée, les chiens sont filmés et des commentaires y sont laissés.

## TOUS UNIS POUR LES CHIENS DU REFUGE

C'est autour de la traditionnelle Galette des Rois, que bénévoles et salariés se sont réunis le 14 Janvier dernier au refuge. Après avoir présenté ses Vœux pour la nouvelle année, le président Grégoriou est revenu sur les réalisations importantes achevées, et évoqué les gros travaux en cours, qui devraient être livrés au printemps. Toujours avec un même objectif : apporter aux petits pensionnaires du Refuge, plus de bien-être, et les meilleures conditions de vie possible en attendant leur adoption.



## NOUVELLES DE NOS ADOPTES

**ALPHA** est restée au Refuge **six longues années** avant d'être adoptée l'an dernier. « J'ai adopté ALPHA dite **MAINÀ** à présent, et je confirme que vous êtes un très bon refuge. Je suis très heureux d'avoir pris **MAINÀ**. Elle est remplie d'amour et je

lui en donne énormément. Bravo à vous ! Je trouve ignoble d'adopter un chien et de trouver ensuite des excuses pour le ramener au refuge, et l'abandonner ensuite à nouveau. Un animal n'est pas un jouet. »

Son maître



Et **WODAN** s'en est allé... ➔

Au Refuge, il s'appelait INDO. C'était un croisé Beauceron. Sa maîtresse nous transmet un petit mot : « J'ai été adopté le 17 décembre 2009 et j'ai reçu le nom de **WODAN**. J'ai rempli ma famille de joie et de bonheur, car j'étais paraît-il, un chien merveilleux, obéissant et câlin... J'ai rejoint les étoiles le 20 octobre 2022. »



**LOUNA**, qui avait passé de longs mois au Refuge, est la plus heureuse des chiennes depuis son adoption.

⬅️ **LOUNA**



Et **DARYL** ➔

se porte très bien. Il suit sa famille partout : balades, bateau, farniente, il est de toutes les sorties. Pourtant catégorisé, cela ne l'empêche en rien d'avoir une belle vie.



Comme il est heureux **LEO** !

Il fait tous les soirs du jogging avec son maître et s'éclate avec son copain chien.



**GRISELDA** aussi, a une belle vie.

Sa famille en prend bien soin malgré des petits soucis rencontrés, ils font tout pour que cela se passe au mieux.

Quel plaisir de la voir si heureuse et quel plaisir de voir des adoptants si investis.

➡️ **GRISELDA**

Après être restée longtemps au Refuge, **TALYA** a commencé enfin une nouvelle vie dans sa chère famille.



En pleine sieste ! Chut...

## NOS COURAGEUSES MAMANS

**JAYA** 8 ans

Il lui en a fallu du courage pour protéger ses petits de la pluie ! Trouvée attachée sur la route menant à la Motte, **JAYA** abritait sous son ventre ses deux chiots. Une fois amenés au Refuge, ils ont été réchauffés et réconfortés. La propriétaire initiale retrouvée, n'a voulu ni les récupérer, ni régler les frais d'abandon. Les bébés ont été prénommés **GAYA** et **THOR**. Ils ont été adoptés dès la fin de leur sevrage. **JAYA** est à l'adoption. Elle est très sociable avec



les humains, mais ne s'entend pas avec tous ses congénères.



➡️ **SHENZI** 2 à 3 ans

**SHENZI** a été trouvée attachée en forêt dans l'ouest Var, et elle protégeait comme elle le pouvait, ses deux petits du froid. Après leur transfert dans une fourrière varoise, ses chiots lui ont été retirés.

Tout le monde devait être euthanasié après le délai légal. Prévenus de leur triste sort, et sans hésitation, nous sommes allés les chercher pour les sauver. L'histoire de **SHENZI** a dû être terrible avant son abandon. Des marques physiques, comme un croc cassé par exemple, en témoignent, et les premiers temps, elle avait très peur de l'humain. Nous leur avons prodigué douceur et tendresse, et **SHENZI** s'est sentie en sécurité avec ses petits, dans leur havre de paix. Nous avons prénommé les chiots **THELMA** et **LOUISE**. Elles ont été adoptées, leur sevrage terminé. Protectrice et gardienne, **SHENZI** est maintenant à l'adoption. Mais elle ne sera pas placée dans des familles avec enfants. Elle devra se sentir en confiance. Il faut un profil particulier pour elle, et ses maîtres devront connaître les chiens et travailler avec elle sur son stress et sur son approche avec les inconnus. Avec ses congénères elle a ses têtes, mais un mâle de son gabarit ou plus grand bien codé et bien dans ses pattes pourrait devenir un bon compagnon.



## **SAVEZ-VOUS QUE...**

Le premier mémorial dédié aux « chiens héros civils et militaires » a été inauguré en France, en novembre dernier. Une initiative en hommage à nos amis à quatre pattes ayant combattu lors de nos guerres, souvent en y laissant leur vie. La stèle en bronze représentant un Poilu de 1914/1918 enlacé avec son chien, se dresse désormais à Suippes (Marne), ville dans laquelle le 132<sup>e</sup> Régiment d'infanterie cynotechnique (RIC) premier chenil militaire d'Europe, y est basé. Lors de la cérémonie d'inauguration, nombre de chiens, pour la plupart des bergers belges, mais également des bergers allemands, arboraient sur leur plastron jaune les mêmes médailles que leurs maîtres, des soldats du 132e RIC. Avec plus de 550 chiens, ce régiment unique en France fournit des appuis cynotechniques lors d'opérations extérieures, partout dans le monde. Ses équipes interviennent aussi en métropole, pour détecter explosifs et drogues.

(Source 30 Millions d'Amis)

## **ET SAVEZ-VOUS QUE...**

Une étude récente émanant du ministère de l'intérieur a relevé une augmentation de 30 % des maltraitances sur des animaux domestiques ou tenus en captivité entre 2016 et 2021. Un tiers des infractions concernent des sévices graves dans le but de faire souffrir. Les forces de l'ordre ont pris la mesure de la gravité de la situation, mais trop de cas de maltraitance avérée sont encore classés sans suite par la Justice. Et lorsque les peines infligées sont appliquées, elles sont en deçà des sanctions maximales prévues par le législateur et de ce fait, peu dissuasives.

(source 30 Millions d'Amis)

### **AIDER L'AVSA**

Si vous voulez nous aider pour agir en faveur de la cause animale :

Merci d'envoyer votre chèque ainsi que vos nom et adresse complète à : AVSA quartier Défends 1202 RDN 7 –

83520 ROQUEBRUNE-sur-ARGENS. Il est également possible de faire un virement Paypal sur le site [www.avsa.fr](http://www.avsa.fr).

Soyez assurés que votre don sera entièrement consacré à apporter à nos pensionnaires les soins et l'amour dont ils ont tant besoin. Vos dons à l'AVSA vous donnent droit à une réduction d'impôts. Le reçu fiscal que nous vous enverrons permettra de déduire 66 % de votre aide.



### **EH OUI... PARFOIS C'EST DIFFICILE...**

Etre soigneur ou bénévole promeneur, c'est être en contact permanent avec nos chiens ; et souvent, il n'est pas simple de résister au trop plein d'émotions. Et cette journée là avait été difficile pour les soigneurs... « Aujourd'hui le moral est au plus bas pour les troupes, je suis personnellement partagée entre tristesse, dégoût et fatigue. Nous sommes moralement et physiquement fatigués... Et pourquoi ? Parce que rien ne change... Toujours autant d'abandons, toujours autant d'arrivées en fourrière, toujours si peu de sanctions pour tout ceux qui maltraitent ou abandonnent lâchement... Et certains adoptants toujours plus exigeants ! Car oui, nous rencontrons de formidables personnes et bien sûr il ne faut surtout pas généraliser, il y a tant de gens prêts à aimer. Mais pour quelques uns, il faut un chien "clés en main", parfait en tout, éduqué, propre, sage, obéissant, qui n'aboie pas... Mais les chiens qui arrivent au Refuge sont abîmés, complètement perdus, déboussolés, avec un passé souvent inconnu. Il faut de la patience... Beaucoup de patience et du travail... Beaucoup de travail. Les chiens en valent tellement la peine...

J'en parle en connaissance de cause, mon vieux chien compliqué est une des plus belles âmes entrées dans ma vie.

**Pour être adoptant, il faut s'impliquer.** Alors aujourd'hui j'ai craqué ... J'ai pleuré, j'ai crié et puis je me suis posée dans le box avec **CHOKA**. Il m'a consolée... Alors que sa vie à **Lui**, ce sont des barreaux, un box...

Et pourtant **Lui**, il ne voit que le meilleur, et il nous donne le meilleur... Il faut juste savoir écouter. »

Caroline, soignante

**CHOKA** à l'adoption



## **POURQUOI ADOPTER AU REFUGE**

**ADOPTER** est une démarche responsable et un engagement qui doit être réfléchi.

En adoptant au Refuge, vous ferez une bonne action et vous contribuerez à la lutte contre la souffrance animale, les abandons, les trafics, malheureusement trop nombreux.

Et en offrant une belle vie à un chien, vous permettrez au Refuge de recueillir d'autres chiens dans la souffrance et le besoin.

Alors, si vous êtes prêts à vous investir pleinement pour faire le bonheur d'un chien... **VENEZ ADOPTER** au Refuge.

**Vous n'avez pas idée depuis combien de temps je vous attends**

**N'achetez pas ADOPEZ !!!!**

### **POURQUOI AIMER LES ANIMAUX ?**

Pourquoi aimer les animaux?

Parce qu'ils vous donnent tout, sans rien demander.

Parce que contre le pouvoir de l'homme armé, ils sont sans défense.

Parce qu'ils sont des enfants éternels,

Parce qu'ils ne savent pas ce qu'est la haine ou la guerre.

Parce qu'ils ne connaissent pas l'argent et qu'ils se consolent seulement avec un endroit pour échapper au froid.

Parce qu'ils se font comprendre sans dire un mot,

Parce que leur regard est aussi pur que leur âme.

Parce qu'ils ne connaissent ni envie ni rancune,

Parce que le pardon est encore naturel en eux.

Parce qu'ils savent aimer avec loyauté et fidélité.

Parce qu'ils vivent sans avoir une maison luxueuse.

C'est pourquoi ils n'achètent pas l'amour, ils attendent juste ça.

Et parce qu'ils sont nos compagnons, amis éternels, que rien ne pourra séparer.

Parce qu'ils sont vivants.

Pour ceci et mille autres choses, ils méritent notre amour. »

Mère Teresa (26 août 1910- 5 septembre 1997)



**L'AVSA** est adhérente de la Confédération Nationale Défense de l'Animal, laquelle regroupe 260 associations indépendantes réparties sur l'ensemble du territoire national, constituant ainsi le plus grand réseau français de protection des animaux.

Sortie du Journal n°48

le 1er Mai 2023

Rédactrice : Brigitte DANOY

Publication : Laurent GREGORIOU

N° ISSN : 2118-2949

Dépôt Légal à la publication

Imprimerie : COPIPLAN La Palud 83600 FREJUS

